

# Minuta de la 11ma reunión del Comité Asesor frente al Cambio Climático de la Ciudad de Rosario



Fecha: Martes 30 de septiembre de 2025

Lugar: Universidad del Centro Educativo Latinoamericano (UCEL)

## Comitentes y otros actores participantes:

- Marcelo Azanza - Cimpar
- Cecilia Bianco - Taller ecologista
- Camila Re - FNGA
- Patricia Mores - UTN
- Natalia Di Ruscio - Moverse
- Daniel Coria - UCEL
- Daniela Mastrangelo - Provincia de Santa Fe
- Pilar Bueno Rubial - Municipio SAyEP
- Andrea Paoloni - SAyEP
- Joel Hernán González - SAyEP
- Diana Bianchi - SAyEP
- Milagros Morad - SAyEP
- Laura Rivarola - SAyEP / Legado Deliott

## Registro fotográfico

■ Tercera reunión del Comité (Septiembre 2025)  
[El municipio lanza convocatoria para renovar miembros del Comité asesor frente al Cambio Climático.](#)

### **Minuta de la reunión:**

**María del Pilar** tomó la palabra para la presentación de la reunión y el agradecimiento a la UCEL por ser la institución anfitriona del encuentro. La intervención inicial giró en torno a la **convocatoria para la renovación del Comité Asesor**, su cronograma y bases. Se recordó que cuatro cohortes tienen renovación de miembros (Científicos, expertos e investigadores; Organizaciones de la Sociedad Civil; Universidades, centros de investigación, entidades académicas; Cámaras, asociaciones empresariales y colegios profesionales). Esta renovación se debe a que el mandato de ciertos miembros ya ha cumplido su plazo (Rubén D. Piacentini, María Laura Pagani, Navarro Elba Bibiana, Rosana Blanco, Guillermo Montero y Diego Sueiras).

Asimismo, se recordó que los miembros salientes pueden volver a postularse, no obstante se priorizará la participación de personas e instituciones que no hayan participado previamente.

A partir de esta presentación los miembros del comité acordaron lanzar la convocatoria y sus fechas. De acuerdo a ello, **la convocatoria permanecerá abierta desde el 3 hasta el 20 de octubre. En tanto que el 7 de noviembre se publicarán los nuevos integrantes del comité y se llamará a una reunión de cierre con los actuales y los nuevos miembros.**

Uno de los **puntos de intercambio de los actores** radicó en la necesidad de actualizar algunos aspectos del reglamento interno. Los cuales podrían ser fruto de discusión de próximas reuniones, entre los que se encuentran: la posible modificación en los requisitos de quórum cuando algunos de los miembros no se encuentran nombrados (tal es el caso actual del representante de Nación) o la necesidad de que los postulantes a la convocatoria tengan domicilio o lugar de trabajo en la Ciudad de Rosario, para favorecer que los y las postulantes tengan conocimiento y anclaje con la política climática local.

Seguidamente, **Andrea** comentó lo acontecido durante la **Semana del Clima**. La misma tuvo tres ejes (Adaptación, Transición Justa y Financiamiento) y se extendió durante 5 días. La misma aglutinó a más de 150 expositores y 1500 participantes de 12 países y 30 ciudades en charlas, paneles y una feria. Como parte de la Semana del Clima se llevó adelante la Cumbre de Jóvenes en Acción Climática. Otro de los hitos de la misma fue su declaración, la cual contó con más de 101 adhesiones.

Finalmente, **Joel** presentó los avances del **Plan de Manejo del Bosque de los Constituyentes**. Este proceso comenzó en los años 2023 y 2024 a partir del trabajo conjunto con la gobernanza para el armado de la ordenanza N° 10.663. La misma consolidó la protección del espacio a partir de la declaración del sitio como Área de Protección Ecológica y Ambiental (APEA); inició el proceso para incorporar del Bosque en la Ley de Áreas Protegidas de la provincia de Santa Fe; fortaleció la inserción del área en el PLA yC; estableció la necesidad de un Plan de Manejo para el área.

Cómo parte del proceso del Plan, se conformó una **mesa que integra tres grupos de trabajo** (patrimonio natural; patrimonio sociocultural, educativo y turístico e; infraestructura física y de servicios). En los mismos se integran distintas secretarías y áreas de la Municipalidad, universidades y organizaciones de la sociedad civil. Actualmente se está cerrando la caracterización y diagnóstico a partir de una serie de instrumentos que hasta el momento han sido aplicados. Entre estos se mencionaron encuestas, salidas de campo, muestreos de vegetación y artrópodos, mapeos participativos y entrevistas semiestructuradas y en profundidad.

**La segunda mitad del encuentro giró en torno al Balance Ético Global (BEG).** El BEG es una iniciativa de la presidencia de la COP30 que propone una escucha colectiva y profunda sobre los dilemas que trae la crisis climática. Tiene como objetivo llevar una síntesis global con aportes de la sociedad civil para acelerar la implementación de acciones compatibles con el Acuerdo de París. Para ello se generó una [ronda de conversación](#) en torno a preguntas disparadoras de las que participó tanto el Comité Asesor de Cambio Climático, como la Comisión Multisectorial Legado Deliot.

**Preguntas que guiaron el el diálogo BEG con las gobernanzas de la ciudad:**

1. ¿Por qué tantas veces negamos o ignoramos lo que la ciencia y los saberes tradicionales dicen sobre la crisis climática y compartimos o consensuamos con la desinformación, aun sabiendo que vidas están en riesgo?
2. ¿Por qué continuamos con modelos de producción y consumo que perjudican a los más vulnerables y no están alineados con la Misión 1,5°C?
3. ¿Qué podemos hacer para asegurar que los países ricos, grandes productores y consumidores de combustibles fósiles aceleren sus transiciones y contribuyan con financiamiento para estas medidas en los países más vulnerables?
4. ¿Qué tradiciones, historias o prácticas (culturales, espirituales) de su comunidad nos enseñan a vivir en mayor equilibrio con la naturaleza?

Como parte de este proceso, se consolidaron reflexiones, percepciones y opiniones que serán enviadas a la presidencia brasileña en el marco del BEG y que visibilizaran en la COP30 la posición de las gobernanzas ambientales de la Ciudad de Rosario.